



「お糸が淵」
 かけ落ちしてきた江戸浅草蔵前の反物問屋喜兵衛の娘、お糸と手代の新吉が長旅の果てに磊々峡まで来て、一休みした時、名取川の深淵の流れに見とれていた娘のお糸を突き落とし、持参してきたお金を奪い逃けた。その後、この淵にお糸の幽霊が出るようになった。「新さん、憎らし〜」の聲が磊々峡に響き、村人から恐れられるようになったという。
 手代の新吉は、しばらく逃げ回っていたが、いつのまにか足は秋保へと向き、ついには磊々峡に身を投じてしまった。そしてその身はお糸が落された大淵に流れ着いたんだと。



ここでご案内するのは、湯元地区の昔話を巡る小さな旅です。

千年を超える秋保温泉のいわれには、意外なエピソードが・・・塩を含んだ温泉で心身ともにほっこりと温まったら、湯神社へお参り。「おなごわらし」に会えるかも！

観橋の東西約2kmにわたる磊々峡。断崖から見える群青色の深い淵からは、様々なイマジネーションが湧いてきます・・・男女の情念が渦巻く「お糸が淵」。見事、蛇に姿を変えて殿様のもとに帰ってきた「宝刀瀬登丸」。

磊々峡の陰しさ、ほの暗さは、不思議で神秘的な物語を育んできました。

小さく、ささやかな旅ですが、湯元の昔話を通して、秋保温泉と磊々峡の魅力をお楽しみください。



秋保 いっぴ みるぺ

湯元の民話

いっぴみるぺ 秋保 湯元の民話

企画・発行：秋保地域資源活用委員会・仙台市
 連絡先：秋保総合支所総務課 (022-399-2111)
 秋保市民センター (022-399-2316)

往古千年の温泉に、語り継がれる物語がある。

自然、歴史、喜び、悲しみ――

湯元の民話ゆかりの地を歩いて巡る。

掲載されている情報は、平成28年5月現在のものです。

訪れてみたい秋保
 二口街道ツアー 62

No.2



「温泉の始まり」

昔々、塩を積んだ牛におなごわらしが乗って谷地（湿地）を渡ろうとしたところ、牛もろともその谷地に沈んでしまったんだと。それならそこから湯気が立ち上って、温泉が湧き出たそうなの。それから秋保温泉は、塩分のある身体に良い温泉だと云われ、多くの人が温泉さ入りに来るようになったんだと、そしてそのおなごわらしは、湯神様の化身だったと云われているんだとさ。

「宝刀瀬登丸」

長袋に住んでいた秋保の殿様が、洞窟菅塩滝不動尊に詣でついでに、磊々峡の深淵を眺めようと崖っぷちにたち、恐る恐る腰をかがめたんだと。それならスルトと腰の刀が鞘から抜けて磊々峡の谷底に落ちて沈んでしまったんだと。殿様は、あわてご家来に探させたがあまりの深さに誰も潜ることができなくて見つけれなかったんだけど、何日か経って、落した淵から離れた上流部の浅瀬でその刀がキラリとひかり、無事拾われて殿様の処へ戻ったんだと。その刀は主に自分の場所を教えるため蛇と化して、磊々峡の瀬を逆上ったんだそうなの。殿様は感激し、瀬に登った刀ということで「瀬登丸」と名付け家宝にしたというんだが、その後伊達の殿様に気に入られ、献上されたそうなの。



